
                                  

 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開催日時 平成３０年 ５月１１日（金） １３：３０ ～ １４：１０ 

開催場所 吾妻学習センター（２階研修室） 

出席議員及び役割 班 長：大平 洋人  副班長：阿部  亨 

司 会：阿部  亨 

報告者：(総  務) 粕谷 悦功、(文教福祉) 真田 広志 

(経済民生) 後藤 善次、(建設水道) 鈴木 正実 

(東京 2020オリンピック・パラリンピック) 渡辺 敏彦 

記録者： 梅津 政則 

参加人数             １４   人 

議会報告会の報告

に対する質疑 

報告に対する質疑については、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

平成３０年５月２４日 

福島市議会議長 様 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会  ４ 班  班長  大平 洋人   
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開催日時 平成３０年 ５月１１日（金） １４：１０ ～ １５：１０ 

開催場所 吾妻学習センター（２階研修室） 

出席議員及び役割 座 長：大平 洋人 

司 会：阿部  亨 

班 員：後藤 善次、鈴木 正実、梅津 政則、粕谷 悦功 

真田 広志、渡辺 敏彦 

記録者：梅津 政則 

参加人数             １４   人 

意見交換会の概要 Ｑ１：側溝堆積物撤去について、町庭坂の町内において２９年度中で

の実施予定が終了しておらず、約束が違うのではないか。 

Ａ１：住宅除染は、２８年５月で終了しているが、側溝堆積物は別予

算にて地域性を踏まえ実施する計画であり、各地区における計画

については支所あるいは環境部に問い合わせていただきたい。 

 

Ｑ２：現場保管している除染除去土壌の搬出については、２９年度計

画にて実施すると思っていたが、動きが鈍く、行政の怠慢ではな

いのか。業者任せにせずに行政自らが現場立会いを行い、責任を 

持って対応していただきたい。 

Ａ２：除染への思いは議会側も同じであり、現場対応も含め当局へは 

求めているところである。 

 

Ｑ３：固定資産税・都市計画税について震災前に戻されたが、全ての  

除染が終わっていないにも関わらず納得できるものではない。 

Ａ３：国または県では、住宅除染が終了し、震災前の環境に戻って  

いるとの判断であり、市議会としてもやむを得ないと判断した 

ものである。 

 

Ｑ４：中核市移行について一般市民は全く分からない。各会派の会報

等では議会の議事録の報告ではなく市民の特典などを知らせる

べきである。 

Ａ４：説明不足は否めない点であり、反省する。市民特典や権限移譲

はこれからの街づくりのツールとして取り組んでまいります。 



Ｑ５：学校司書について徐々に増えてきているが、学校図書館の蔵書

入替など交付税分が事業化されていない。 

Ａ５：学校司書増は議会も求めている。蔵書についても予算が十分で

はないと認識しており今後も求めてまいります。 

 

Ｑ６：東口再開発について、新聞報道等があったが、議会も一体的に

協議していくのか。 

Ａ６：新しい福島の玄関として、市のみならず県も含め多方面の団体

と協議の上で方向性が示されるものである。官民が一体となって 

取り組めるよう議会でも議論してまいります。 

 

Ｑ７：西町陸橋の歩道が車道よりかなり高い位置にある。 

高さを同程度にすべきではないか。 

Ａ７：凍結などの課題等もあることから、県との協議に意を用いて 

まいります。 

 

Ｑ８：敬老祝い金廃止の可決された件で議員の意見を聞きたい。 

寝たきり高齢者などへの補助金を要望する。 

Ａ８：財源をその他の高齢者福祉に生かすとの説明がなされており、

その内容をもとに可決されております。高齢者福祉の在り方に 

ついては、ご意見を参考にさせていただきます。 

 

Ｑ９：防犯カメラ設置の質問に対し先進地視察を行っていくとの答弁

で納得しているのか。 

Ａ９：答弁では今後様々な団体と協議していくことしており、その 

一助としての視察と捉えております。 

 

Ｑ10：総合計画策定について、議会の関わりはどのようになっている

のか。関わりがあるのであれば抽象的ではなく具体的にわかりや

すく修正していただきたい。 

Ａ10：議決案件であり、議会全員協議会等での議論の上、納得の上  

可決されている。 

 

 

 



Ｑ11：斎場周辺に街灯がなく夜は真っ暗になる、工事中だが仮設でも

設置していただきたい。公会堂での女性用トイレが少なすぎる。 

音楽堂の開場待ちで暑いときも寒い時も並ばなくてはなら 

ない、整理券などの工夫をしていただきたい。 

Ａ11：市施設においては、利用しやすい環境づくりに努めてまいり 

ます。 

 

【ご意見・ご要望】 

１．図書館の改築を要望します。 

 

２．東口再開発においては東西通路・文化施設も含めた開発を要望し

ます。 

 

３．議会棟議場について、市民の声の受け皿として・市民の声の発信

場所として・議会活動の場として相応しい施設整備を要望します。 

 

４．報告会を時間で終了するなら実施しなくてもよい。意見は沢山あ

るのだし、報告内容は資料を見れば分る。報告に時間を割く必要は

ない。 

 

５．報告会の時間は決める必要がある。時間の在り方は検討を継続し

ていただきたい。 

 

 

 

平成３０年５月２４日 

福島市議会議長 様 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会  ４ 班  班長   大平 洋人    


